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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Verwaltung 
 
Beck, Günter     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef, Prof. Dr. Dr.     
Conrad, Franziska, Dr.     
Gillenberger, Markus     
Klaus, Max     
Krämer, Nicole     
Rexrodt, Dirk-Michael, Dr.     
Ruta, Renate     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Weinberg, Verena     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohmann, Jörg     
Schütrumpf, Otto     
Zorn, Horst     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Aktueller Sachstand Bürgerhaus 
 
 
Anträge 
 
2. Umwidmung Bolzplatz als Baugebiet (FDP) 
 
3. Beseitigung Fahrbahnschäden (Grüne) 
 
4. Erreichbarkeit EKZ mit dem Fahrrad (Grüne) 
 
5. Ladesäulen für E-Mobilität (SPD) 
 
6. Erneuerung Fahrbahnbelag Haltestellen Hebbelstr. (CDU) 
 
7. Standortveränderung Briefkasten Hindemithstr. (CDU) 
 7.1. Änderungsantrag von SPD und GRÜNEN zum Antrag 1479/2019 (CDU) 
 
8. Beleuchtung Fuß- und Radweg Lerchenberg/Drais (CDU) 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
10. Neubau Sporthalle (Grüne) 
 
11. Planungen entlang L 426 (SPD) 
 
12. Fläche ehem. Toilettenanlage MVG Hindemithstr. (ÖDP) 
 
13. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
14. Sachstandsberichte 
 14.1. Sachstandsbericht zum Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Orts-

beirates Mainz-Lerchenberg 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Kanalisation EKZ 
 15.2. Panoramaweg 
 
16. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der TOP 14.1 sowie 15.1 + 2. Zu TOP 7 liegt ein Änderungsantrag (TOP 7.1) von SPD und GRÜ-
NEN vor. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Aktueller Sachstand Bürgerhaus 

-Berichterstattung- 
 
Bgm. Beck erläutert anhand von Plänen den aktuellen Sachstand und spricht dabei u. a. Fol-
gendes an: 
 

 Der Förderbescheid des Landes für die aktualisierte Planung liegt vor, die Finanzierung 
steht. Es bestehen keine zeitlichen Restriktionen. 

 Bauleistungen werden ausgeschrieben, aktuell die Baugrube und der Innenabriss. 
 Es liegt eine Baugenehmigung vor, deren Inhalt, wie Raumaufteilung, auf den gezeigten 

Plänen zu erkennen ist. Der Baubeginn soll schnellstmöglich erfolgen. 
 Die Raumaufteilung und -verortung sind mit allen potentiellen Nutzern abgestimmt. 
 Gespräche über die archäologische und die Schreibmaschinen-Ausstellung  werden 

derzeit geführt. 
 Aktuell schätzt man die Inbetriebnahme im 1. oder 2. Quartal 2022, weshalb auch in 

der Kampagne 2021 keine Fastnachtssitzungen möglich sein werden. 
 Die Außengestaltung im Rahmen des Projektes Soziale Stadt erfolgt nach Beendigung 

der Baumaßnahmen. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
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Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Umwidmung Bolzplatz als Baugebiet (FDP) 

Vorlage: 1472/2019 
 
Der von Herrn Dr. Rexrodt begründete Antrag wird von allen anderen Parteien abgelehnt, die 
den Bolzplatz erhalten und wenn möglich attraktiver gestalten wollen. 
 
Die Vorsitzende erinnert an ihre Mitteilung in der letzten Sitzung, dass Jugendliche sich für die 
Aufwertung des Platzes eingesetzt haben. 
 
Der Antrag wird mit 1:10:0 Stimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Beseitigung Fahrbahnschäden (Grüne) 

hier: Büchner- und Rubensallee 
Vorlage: 1473/2019 

 
Der von Frau Dr. Conrad begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Erreichbarkeit EKZ mit dem Fahrrad (Grüne) 

Vorlage: 1474/2019 
 
Her Klaus begründet den Antrag, der unter 3) wie folgt geändert wird: … zum Einkaufszentrum… 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Ladesäulen für E-Mobilität (SPD) 

Vorlage: 1476/2019 
 
Frau Krämer betont, dass dieser Antrag eine Signalwirkung darstellen soll. 
 
Herr Schimpf begrüßt den Antrag und bittet, die Stadtwerke als Betreiber zu gewinnen, damit 
auch die Verwendung von Ökostrom gewährleistet ist. 
 
Herr Dr. Rexrodt macht darauf aufmerksam, dass eine Schnellladestation ca. 100.000 € kos-
ten wird, eine herkömmliche nur ca. 15.000 €. 
 



   6 

Frau Dr. Conrad schlägt vor, auch im ehemaligen kleinen Einkaufszentrum Lerchenberg-Nord 
eine Station einzurichten. 
 
Herr Gillenberger bezeichnet den Antrag als zu kurz gesprungen, die Garagenhöfe sollten auf 
jeden Fall mit einbezogen werden. 
 
Der Antrag wird mit 10:1:0 Stimmen beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Erneuerung Fahrbahnbelag Haltestellen Hebbelstr. (CDU) 

Vorlage: 1478/2019 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag und konkretisiert, dass die Haltestelle Hebbelstr. In 
der Büchnerallee gemeint ist. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Standortveränderung Briefkasten Hindemithstr. (CDU) 

Vorlage: 1479/2019 
 
Nach Begründung des Antrages zieht Herr Gillenberger diesen zurück.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.1 Änderungsantrag von SPD und GRÜNEN zum Antrag 1479/2019 (CDU) 

hier: Standort Briefkasten 
Vorlage: 1479/2019/1 

 
Frau Dr. Conrad begründet den Antrag und Frau Krämer bestätigt, dass wenn man den von der 
CDU angesprochenen Briefkasten verlagern will, dieser von der Post einfach entfernt wird. 
 
Der Änderungsantrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Beleuchtung Fuß- und Radweg Lerchenberg/Drais (CDU) 

Vorlage: 1480/2019 
 
In seiner Begründung spricht Herr Gillenberger an, dass eine Beleuchtung um so dringender 
gebraucht werde, als in Bälde Lerchenberger Kinder in das KiTa-Provisorium nach Drais ge-
bracht werden müssen. 
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Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 10 Neubau Sporthalle (Grüne) 

Vorlage: 1475/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 23.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Planungen entlang L 426 (SPD) 

hier: Einbeziehung Lerchenberger Belange 
Vorlage: 1477/2019 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Fläche ehem. Toilettenanlage MVG Hindemithstr. (ÖDP) 

Vorlage: 1481/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Keine Vorlagen.  
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Punkt 14 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Sachstandsbericht zum Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des 

Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg 
Punkt 11.2    Antrag 1304/2018 
hier: Barrierefreier Zugang - Vorlage 1706/2018,Vorlage 0327/2019 und 
Vorlage 0720/2019 
Vorlage: 1446/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 21.01.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Kanalisation EKZ 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 21.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Panoramaweg 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 23.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Die Vorsitzende teilt mit, das noch 451,00€ zu verausgaben sind. 
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Sie schlägt vor, den derzeit mit Schmierereien versehene Telekom-Kasten am Beginn des Rad-
weges L 427/Nino-Erné-Str. durch Grafitti zu gestalten, quasi als Eingangsgruß zum Lerchen-
berg. 
 
Ein weiterer Vorschlag wäre, die evangelische Kirche in Sachen „peace bell“ zu unterstützen. 
 
Herr Gillenberger regt an, die Instandsetzung verschlissener Bänke zu unterstützen. 
 
Herr Prof. Dr. Baum spricht an, sowohl das Spraying als auch die Bankerneuerung im Rahmen 
eines Projektes mit der Realschule plus durchzuführen. Dies findet breite Zustimmung. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die verbleibenden Fördermittel für das Projekt „Grafitti“ 
möglichst in Zusammenarbeit mit der Realschule plus zur Verfügung zu stellen. 
 
Das Projekt „Bankerneuerung“ wird im kommenden  Jahr wieder aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Westrich                                                              gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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